

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	El Chinaco Sebastián Ramírez Mendoza	Transformación en Benito Juárez	Lety Varela es doctora en Administración Pública, activista y orgullosa benitojuarenses. En 2018 fue electa diputada local y posteriormente fue directora general de la Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana . Hoy, encabeza los esfuerzos de la 4T en su alcaldía porque es una mujer preparada, de resultados, empática y que privilegia el diálogo sobre la imposición
Basta	Plaza Central Juan R. Hernández	Operativo en Azcapotzalco	Pese a los discursos, la realidad rebasa las cifras maquilladas de la alcaldía Azcapotzalco que al ser catalogada dentro del Top de cinco demarcaciones con altos índices de inseguridad , el gobierno de la CDMX tomó cartas en el asunto. Esto fue celebrado por la diputada Chintolola, Nancy Núñez, quien respaldó la decisión de la SSC de poner en marcha el operativo de seguridad Azcapotzalco , porque contribuirá a disminuir la inseguridad en la demarcación territorial, combatirá los delitos y dará la confianza a los Chintololos de salir de sus casas rumbo a sus trabajos, a sus actividades deportivas y culturales, así como a sus escuelas, centros de diversión, espacios comerciales, entre otros.
Excélsior	Numero Cero José Buendía Hegewisch	Golpe a Unión Tepito	El caso del Chori puede ser ilustrativo. Según la policía capitalina , fue detenido tras meses de seguimiento e investigación policiaca, incluso ofrecieron una recompensa para dar con él. El Chori era uno de los cinco principales objetivos de la Policía de la CDMX , de los cuales dos ya han sido capturados.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reporte índigo	Redes de poder	Violencia en Guerrero	La situación de violencia e ingobernabilidad que se vive en el estado de Guerrero , y también en otras partes del país, ha sido combustible para el encono que ya de por sí se vive en el Senado de la República, en el que se discute la posibilidad de declarar la desaparición de poderes en la entidad gobernada por Evelyn Salgado, aunque el día de ayer, ya se sobrepasó la politización o el debate acalorado.
Milenio	Trascendió	Seguridad en elecciones	Que los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acudieron ayer a las oficinas de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez , para dar seguimiento al tema de la violencia política y el asesinato de candidatos a cargos de elección en diversas entidades, además de que, en "visita recíproca", la funcionaria irá hoy al Palacio de San Lázaro y, a puerta cerrada con la comisión especial de



Síntesis de medios

21 de marzo 2024

			seguimiento a los procesos electorales, continuará la revisión de los focos rojos a 74 días de la cita del 2 de junio.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	Ayotzinapa	Los policías estatales fueron vinculados a proceso por el asesinato del normalista Yanqui Kothan Gómez Peralta el 7 de marzo, pero uno más, presuntamente quien disparó contra joven, se encuentra prófugo. La rápida acción contra ellos fue impulsada por Andrés Manuel López Obrador, probablemente para evitar lo que sucedió con el presidente Enrique Peña Nieto, que por no actuar de inmediato en el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala, su omisión se convirtió en responsabilidad, culpabilidad y cárcel para varios altos funcionarios de su administración
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Guardia Nacional	Me parece increíble que el gobierno federal esté en desacato con la Suprema Corte de Justicia de la Nación con respecto al retorno de la Guardia Nacional a la esfera de la Secretaría de Seguridad federal. El primero de enero se tendría que haber dado esa transferencia institucional y desde entonces la GN está trabajando en un marco de ilegalidad con las consecuencias de todo tipo que ello puede conllevar
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Crimen organizado	Hasta ahora hemos visto al crimen organizado extorsionando negocios fijos y líneas de transporte público. También, poniendo "impuestos" a la venta de pollo, limón, tortilla y otros productos, y ordeñando ductos de combustible

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Frentes Políticos	Candidaturas	Legisladores del PAN cuestionan la necesidad de Xóchitl Gálvez de recurrir a donaciones ciudadanas para su campaña electoral
El Heraldo de México	Sacapuntas	Política Exterior	Espaldarazo del embajador de EU en México, Ken Salazar recibió la Suprema Corte . Durante una reunión de colaboración en el Consejo de la Judicatura, el representante de la Casa Blanca se refirió al máximo tribunal del país como una de las instituciones más importantes de la democracia mexicana
El Financiero	Confidencial	Legisladores	Resulta que luego de que la panista Lilly Téllez la acusó de recibir sobornos de dinero en efectivo sin aclarar, la morenista Rocío Abreu calificó a las panistas de " enfermas mentales ", "tamaleras" y "verduleras", aunque, después, tras ser acusada de "clasista", se disculpó con las "tamaleras", pero les propinó el adjetivo de "arrabaleras"
La Razón	Rozones	Candidaturas	Y es a Cuauhtémoc Blanco a quien ayer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le metió un gol, pues determinó que debe renunciar a la gubernatura si quiere aparecer en las listas de Morena para una diputación federal plurinominal .



La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Candidaturas	Durante varias semanas el governador de Morelos se la ha pasado haciendo cuauhtemíñas para eludir la ley electoral y poder seguir siendo, al mismo tiempo, governador y candidato a la diputación plurinominal que le tiene reservada Morena. Quiere brincar de un cargo a otro sin tocar tierra.
El Universal	Bajo Reserva	Salud	Sonriente y de guayabera, nos dicen, se vio al doctor Hugo Lopez-Gatell salir de Palacio Nacional ayer por la noche, al término de una junta del equipo de salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien revisó los últimos detalles para su reunión de hoy, en Oaxaca, con gobernadores y autoridades estatales de salud con miras a concretar el programa IMSS-Bienestar .
El Economista	La Gran Carpa	Recomendación	En el Senado aceptaron una Recomendación emitida por la CNDH con la que se busca que el Congreso de la Unión legisle sobre los derechos de la población trans en el país .
Reforma	Templo Mayor	Dictamen en el Senado	Dentro de un sector de Movimiento Ciudadano causó sorpresa e indignación el proyecto de dictamen que hoy se votará en el INE para quitarle la candidatura al Senado Alberto Esquer en Jalisco y Eliseo Fernández en Campeche
El Sol de México	A la Sombra	Candidaturas	La activista Alessandra Rojo de la Vega , quien compite actualmente por la alcaldía Cuauhtémoc , llevó personalmente una carta a la ONU Mujeres para solicitar una revisión a la actuación de las autoridades mexicanas en el marco de las movilizaciones por el Día de la Mujer
El Universal	Serpientes y Escaleras Salvador García Soto	Pleito	La ruta que está tomando el pleito entre el presidente López Obrador y el empresario Ricardo Salinas Pliego se vuelve cada vez más tensa e incierta
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Candidaturas	El caso más relevante es el de Omar Hamid García Harfuch al Senado. pues siempre se supo que, si Claudia Sheinbaum es presidenta, el exjefe de la Policía capitalina rendirá protesta y luego pedirá licencia para irse con ella. En automático su suplente asegurará un lugar en la Cámara alta , toda vez que García Harfuch tiene amplísimas posibilidades de ganar su elección.
Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Calidad gubernamental	Recién publicó el Inegi la encuesta 2023 que mide la calidad gubernamental . De acuerdo con este reporte, el gobierno federal se lleva las palmas: 59.1% de la población le tiene confianza . Si bien está por debajo de las universidades públicas (78.7%), el Ejército y la Marina (71.5%) o la Guardia Nacional (65.6%), la mejora respecto de años previos es notable
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckerman	Deshumanización	Allá del otro lado del muro, gasean e incineran a unos seres humanos en una fábrica de la muerte , mientras que, de este lado, los niños se clavados saborean galletitas con leche.
Milenio	Pensándolo bien Jorge Zepeda Patterson	Candidaturas	No hay manera de ahorrarnos otros dos meses de esta larga etapa electoral ; con todo, podemos hacer más entretenida la espera prestando atención a las distintas tensiones que corren más allá del espectáculo aparente de la lucha por el voto



Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	Miedo	Táctica de políticos aviesos como Trump es usar el miedo de la gente para sacar adelante sus propósitos
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Ley SB4 en Texas	La ley SB4 de Texas ha encendido un debate feroz , tanto dentro como fuera de Estados Unidos, repercutiendo significativamente en la relación bilateral con México
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Ley SB4 en Texas	La xenófoba ley con el nombre SB4 , que pretende por primera vez en la historia de Estados Unidos que las leyes migratorias puedan ser aplicadas por autoridades locales no federales , tiene a todo mundo crispado, sin saber muy bien qué hacer ni cuál podría ser el futuro
El Universal	En la Mira Luis Cárdenas	Pleito	Ricardo Salinas Pliego se ha convertido en la pedra en el zapato para la 4T . Entre las múltiples pérdidas de aliados de López Obrador, la del dueño de TV Azteca pesa mucho más.
La Jornada	Astillero Julio Hernández López	Pleito	Ricardo Salinas Pliego está decidido a mantener viva una confrontación política con el Presidente de la República bajo una argumentación legaloide , relacionada con el impago de impuestos, y una retórica de ultraderecha que parece apoyar sin mucho disimulo la alicaída figura de Xóchitl Gálvez, pero que, en el fondo, implica el desarrollo de un proyecto de instalación en México del pensamiento "libertario", como forma partidizada de ultraderecha.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Bloqueos en Manzanillo	Ha pasado una semana de paros intermitentes en las operaciones marítimas en Manzanillo , el principal puerto logístico del país. Las protestas también afectan a los accesos a la oficina del almirante Mario Alberto Gasque Peña, administración del puerto de Manzanillo, están bloqueados. Recién llegado a esa Asipona, el mando castrense tendrá que corregir el rumbo de SUS primeras decisiones administrativas.
El Heraldo de México	Un Montón de Plata Carlos Mota	Empresarios	Que los grandes empresarios de México se involucren en política debería ser un ejercicio cotidiano. Pero tristemente no es así.
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	Empresarios	Se entiende que estén hartos de auditorías , hostigamiento, chantajes, maltrato público del Presidente y de que sus empresas estén al capricho de los contratos directos que el gobierno les dispense.
El Universal	Historias de reportero Carlos Loret de Mola	Nicolás Maduro y AMLO: quién le vio la cara a quién	Cuando los países democráticos del mundo reclamaban Nicolás Maduro su acoso a la oposición -persecución, exilio , encarcelamiento de cualquiera que pudiera disputarle el poder- el gobierno de López Obrador se quedó callado .
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Candidaturas	Ya se siente a full la campana . Cada situación, programada o coyuntural, se presta para la rebatinga. A diferencia de 2018, ya no digamos de 2006, lo que destaca es que, a pesar de tanta encuesta donde aventajan, los partidarios de Morena parecen malhumorados .
24 Horas	Hechos y Susurros Dolores Colín	Candidaturas	Una vez cerrada y calificada la elección del próximo 2 de junio, tendremos nueva Presidenta de la República . Y no es por descalificar a Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, pero a pesar de que su campaña es muy entusiasta y apuesta al triunfo, la realidad es que reconocimiento en la sociedad es mínimo.



24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Candidaturas	A qué se atiene Marcelo Ebrard Casaubón ? A mucho. Uno: ya dialogó a fondo sobre su situación, sobre el proyecto gubernativo de Claudia Sheinbaum y ha recibido garantías para un futuro cierto en el próximo sexenio.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Un grito transgénero en San Lázaro	Algo inédito ocurrió ayer en la sesión de la Cámara de Diputados . La diputada transgénero de Morena María Clemente subió a la tribuna . se apoderó de la campanilla, la sacudió varias veces, y clausuró simbólicamente la sesión.
Milenio	Día con día Héctor Aguilar Camín	Encuestas	Consulta Mitofsky de Roy Campos reportó hace dos días en El Economista que la aprobación del Presidente es de 54%. Alejandro Moreno reportó en El Financiero que la aprobación es de 56%. Pero el diario Reforma reportó una aprobación presidencial de 73%, casi 20 puntos arriba que los otros.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Crisis de agua	La crisis de agua requiere disminuir el uso de agua en la agricultura, sin reducir producción , inversión en tecnología y en infraestructura hídrica.
La Jornada	Editorial	Neobancos: ventajas y riesgos	La consultora tecnológica francesa Capgemini afirmó que existe preocupación entre los directores de bancos por el crecimiento de las nuevas empresas de banca digital, conocidas como neobancos
La Jornada	Dinero	Candidaturas	No es solo el resultado de la encuesta de uno de los principales diarios opositores, al que suponían aliado incondicional, lo que genera desánimo en el equipo de Xóchitl Gálvez . Ha salido a la superficie loque difícilmente se ocultaba: un pleito por el dinero .



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.